

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimest e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 2 no contiene disposicion alguna de interes.

Por el presente, de orden del Sr. Juez de 1.ª instancia del distrito de la derecha de esta ciudad, se anuncia y llama a los acreedores de D. Joaquin Molinas, de esta vecindad, para que a las once del dia 25 de los corrientes se presenten en la sala audiencia de dicho juzgado con el objeto de celebrar la junta en que se han de nombrar los syndicos del concurso que el mismo ha provocado. Córdoba 3 de Noviembre de 1857.—Antonio José de Ulierte.—V.º B.º Henares.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice un diario de Valladolid que en las familias de los labradores reinaba estos dias el mayor contento a causa de la abundante lluvia que habia caido, y que preparaba los campos para la prosima sementera. Con tan buenos auspicios, continúa diciendo el citado diario; es de creer que baje el precio del grano y que se tenga una buena cosecha para el próximo año, si los rigores de algun temporal no destruyen las justas esperanzas de los agricultores.

—Escriben de Santander que es extraordinario el número de ingenieros de todos ramos y naciones que existen en aquella comarca, ignorándose las causas que les haga visitar el pais.

—Los heridos en la catástrofe de Olaveaga, dicen de Bilbao que se hallan en un estado gravísimo; pero que desde la noche del sábado ninguno ha fallecido. Tratabase en aquella villa de abrir una suscripcion en favor de aquellos desgraciados.

—Continúan los diarios barceloneses ocupándose esclusivamente de la estancia de los señores duques de Montpensier. SS. AA. siguen

visitando todos los establecimientos notables que encierra la capital del principado catalan. El 28 estuvieron en el archivo general de la corona de Aragon, en la audiencia, ayuntamiento y escuela de niñas. En todas partes fueron recibidos los infantes por las diferentes corporaciones de la ciudad, en medio de las mayores muestras de respeto y cariño. En la tarde del 29 debieron celebrarse las maniobras militares que ya dijimos se preparaban en obsequio de los señores duques.

—El total de las aprehensiones hechas por el benemérito cuerpo de la Guardia civil en el mes de junio último arroja un número de 2,475 criminales y 12 contrabandos. Entre los primeros figuran 573 delinquentes por diversas causas; 559 por hurtos; 115 reos prófugos; 51 desertores, y 1,186 por faltas leves.

—El 22 tocó en el puerto de Vigo el vapor inglés *Carados*, llevando a su bordo los representantes del reino de Siam, portadores de magníficos presentes para la reina Victoria. Los tres personajes principales desembarcaron para saludar a las autoridades españolas y consúl británico. Sus fisonomías d cen que no son desagradables, aunque es muy marcado el tipo chino; vestian el traje asiatico, lujoso hasta el extremo por las riquezas de las telas y pedreria. Marchaba uno en pos de otro, siendo el primero un hermano del rey de su pais que llevaba en la mano un grueso baston, como signo de autoridad. Despues de recorrer la poblacion volvieron a bordo donde los visitaron muchas personas, llevadas de la curiosidad. También iba a bordo un hijo de Phya Mumtri, que va a Londres con objeto de seguir los estudios para ingeniero. El 24, despues de tomar el buque carbon y víveres siguió su viaje para la capital de Inglaterra.

—En una correspondencia de Ripoll se dice que se ha descubierto fuego en una de las minas de San Juan de las Abadesas, llamada del Pínte, que es de las que daban el carbon de piedra de mejor calidad.

Dicese también que hace mas de un año que está en combustion, y que se están ya practicando las oportunas diligencias para averiguar si ha sido casual ú promovido por alguno; que los ingenieros están discutiendo los medios de apagarlo, y que el mejor se cree ser el de privar la introduccion del aire dentro de la tal mina, tapando todas las aberturas, debiendo permanecer cerrada en esta conformidad a lo menos un año.

—Despues de algunos dias de no pequeñas investigaciones, la policia de Zaragoza ha conseguido echar mano a un prójimo tras el cual hace mucho tiempo andaban las autoridades españolas y francesas: nuestros lectores recordarán el asesinato que hace dos años, poco mas, tuvo lugar en los Pirineos en la persona del sacerdote D. Francisco Calvo, que habiendo buscado dos guias para pasarlos, le dieron muerte. Los asesinos no pudieron descubrirse, y hace tres dias uno de ellos, con nombre supuesto, fué sorprendido en aquella ciudad y conducido a Jaca, donde cumplirá la sentencia de muerte que sobre él pesa.

—El Domingo último recibió la Sra. Ristori una completa ovacion en el teatro de la Princesa en Valencia. Representábase la tragedia *Maria Stuardo*, y despues del tercer acto, en que la distinguida actriz estuvo inimitable, vió caer a sus plantas en medio de los entusiastas bravos y aplausos de la inmensa concurrencia que llenaba todas las localidades, una alfombra de flores, entre ellas un ramo monstruo que la distinguida trágica regaló a la Virgen. Concluida la funcion fué acompañada con hachas a la fonda del Cid, por la banda de música del regimiento de artilleria y gran número de concurrentes al teatro, que completaron el obsequio con una brillante serena.

—De la Puebla Nueva, provincia de Toledo, nos dicen lo siguiente.

«El pueblo está amedrantado. El 20 del que espira a las siete de la noche, entraron siete

FOLLETON.

LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

De todos los puntos de Europa acudieron las gentes en peregrinacion a Gante para admirar aquella creación maravillosa, que sería preciso contemplar con la alegría candida y profunda de la edad media, para apreciar todas sus bellezas.

El cuadro de la «Virgen de las Lágrimas» que acababa de ser destruido, era considerado por los artistas como superior aun al «Triunfo del Cordeiro Pascual» en lo relativo a la ejecucion, y habia sido objeto de un verdadero culto por parte de los ganteses.

La inmensa basilica estaba llena de gente, y todas las miradas se dirigieron a una de las capillas, en donde se veian reunidos hasta veinte personajes en un espacio que habia quedado libre, unos sentados y colocados en una misma linea, y

otros en pie y agrupados en un rincón.

Los primeros eran los pintores llamados a juzgar los bocetos de los opositores observándose entre ellos al regidor José Brandt, a quien se conocia por su suntuoso traje de terciopelo, adornado con pasamanería de oro; este regidor era quien habia de proclamar el nombre del vencedor. Los demás, en número de ocho eran los artistas que aspiraban a la honra de reemplazar la obra de Juan de Brujas. Estos eran jóvenes, y hablaban entre sí alegremente de las eventualidades de la sentención que iba a pronunciarse.

—Amigos míos, decía Rodolfo de Gravenstein a sus compañeros, apuesto a que no adivináis quién es aquel de entre nosotros que se ha granjeado ya todas las simpatías del regidor José Brandt, aquel a quien habia conferido ya la palma de la victoria si le fuese licito consultar tan solo a su corazón.

—Confieso que mi penetracion no alcanza a tanto, contestó un joven.

—Tampoco la mía, repitieron los demás.

—Entonces, hijos míos, repuso Rodolfo, consiste en que el corazon humano es un libro cerrado para vosotros, pues de lo contrario comprenderiais en seguida que, siendo el regidor tan celoso como un leopardo, las personas dotadas de un aspecto físico desagradable deben ser particularmente sim-

páticas, y por consiguiente debe formar deseos secretos en favor del mas feo de entre nosotros.

Todos prorumpieron en carcajadas al oír este chiste, excepto un personaje completamente vestido de negro, cuyo ceño no se habia desarrugado un solo instante al oír las bromas de sus compañeros, y hacia el cual habia sido la naturaleza bastante avara en cualidades físicas para que le fuese licito ver en la chanza de Rodolfo una alusion directa a su persona.

—A Dios gracias, señor de Gravenstein, contestó con una sonrisa cuya expresion diavólica revelaba de improviso un carácter profundamente envidioso y vengativo, a Dios gracias, para nada influirá el físico en la decision de los jueces, y solo prevalecerá el talento, lo cual os da grandes probabilidades de triunfo.

—¡Ah! maese Brauwer, replicó Rodolfo, reconozco ahí la ironía de un hombre que tiene la seguridad del triunfo, y por lo demás, confieso con entera sinceridad que he creído siempre, prescindiendo de toda influencia física, que seriais el vencedor del torneo. Pero por el alma de mi tío Gravenstein, que pretende tenerla a pesar de haberme desheredado por delito de pintura, os declaro que la victoria habria sido furiosamente disputada si mi amigo Alberto no hubiese desdenado traer su bosquejo.

facinerosos armados de carabinas y puñales, en casa de uno de los propietarios mas fuertes de este punto, apoderándose de su persona y robándole todo el dinero, alhajas, plata labrada y ropas, martirizándole despues cruellísimamente, hasta las once de la noche, suponiéndole mucho mas de lo que encontraron; amenazando su vida, é inventando diabluras que horrorizan, para amedrentarle. Colocaron en costales de la misma casa cuanto encontraron, sin perdonar la bien surtida despensa y hasta el calzado; saliendo al sitio de los Vallejos donde habian dejado los caballos, en los que, cargando con despacio su botín, escaparon segun se ha dicho en direccion del pueblo del Villarejo, camino, ó mejor dicho, veredas que conducen á los montes de Toledo. Nada se supo en el pueblo hasta el dia siguiente, pues tanto al dueño de la casa, como á los criados que en ella habia y los que fueron llegando de la labor, los dejaron encerrados en la cueva, con mil amenazas al que chistase.

La noche estaba muy oscura y lloviznando. Siendo todos desconocidos y sin disfraz; estando la casa en el centro de la poblacion y haciendo relacion del dinero que debia tener por las ventas efectuadas, de granos y demas productos, es de suponer exista intervencion de gentes del pueblo, bien impuestas de las circunstancias de la casa.

El juzgado de Talavera y fuerza de la Guardia civil, se han constituido aqui, y están instruyendo la sumaria, de la que resultan hasta ahora dos presos por indicios.

—La capital de Aragón prepara á los duques de Montpensier, que se esperan alli el 4 una acogida tan entusiasta como la que han recibido en toda Cataluña. Asistirán á la inauguración de la estatua del célebre Pignatelli á quien debe Zaragoza el canal y la casa de misericordia, colocando nuestra infanta la primera piedra del monumento levantado á su memoria. Se preparan otra multitud de fiestas y Aragón se despuebla para ir á Zaragoza.

—Dice la *España* del 1.º

Tenemos entendido que acaba de dictarse una resolucion general para que pueda admitirse á incorporacion en las universidades, previo examen por asignaturas, los estudios eclesiásticos hechos en los seminarios. Esta medida, que no es nueva, porque en todo tiempo los alumnos de aquellos establecimientos han podido dar á sus cursos el caracter académico universitario con mas ó menos restricciones, es hoy muy digna de elogio y revela bien claramente que paele dominar el propósito de atraer, en vez del

funesto propósito de rechazar, que en determinadas épocas ha llegado á ser mas que propósito: reiteramos por este acuerdo nuestro elogio mas sincero á la direccion general de instruccion pública, donde tan asidua y provechosamente se trabaja, y al ilustrado y simpático rector de la universidad central, á cuya oportuna iniciativa se deben con frecuencia mejoras muy trascendentales y resoluciones altamente laudables.

ESTRANGERAS.

—Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente.

Paris 31 de octubre.—El general Cavaignac ha muerto á la edad de 55 años, de una hipertrofia en el corazon, en su casa de campo, situada en el departamento de Sarthe. Hoy se celebrarán aqui los funerales.

Paris 1.º de noviembre.—Se han celebrado con tranquilidad completa los funerales del general Cavaignac. El Austria se ha unido á la Prusia en el pensamiento de someter á a liberacion germanica la cuestion relativa á los ducados del Holstein.

—Todos los periódicos de Paris confirman la toma de Delhi por los ingleses, como asi mismo que estos se hallan en muy crítica situacion despues de la victoria, bloqueados en aquella plaza por sus enemigos, que lejos de huir segun acontece en las derrotas, se han establecido en las cercanias, privándolos de toda comunicacion exterior y de consiguiente de los viveros que les son necesarios. Acerca de los detalles del combate, los datos recibidos no son todavia completos, pero si están conformes en que la lucha fué reñida de una y otra parte y las pérdidas respectivas considerables. La de los ingleses se calcula en cuarenta oficiales y seiscientos hombres muertos y heridos. De la de los indios no se tiene noticia exacta, pues parece que su salida de la plaza fué un movimiento combinado para cuyo éxito presentaron una fuerte resistencia en la puerta de Caboul, única que por lo visto defendieron con el objeto de dar lugar á que toda la gente de la poblacion se salvase. Lo verdaderamente singular de este suceso es que el nombre del general Nicholson ni siquiera se menciona, y que la toma de Delhi se atribuye en la mayor parte de las comunicaciones á los generales Havelok y Outram, que segun las últimas noticias se hallaban, el primero de ambos en Cawnpore, acosado por numerosos enemigos, y el segundo en marcha y deseando reunirse con su compañero para

del cual no era ya licito conservar la menor duda, un ruido confuso, que resonó súbitamente en la entrada de la basílica, atrajo al momento la atencion hacia aquella parte.

Durante algunos segundos solo se pudo distinguir una agitacion estremada, una especie de confusion cuya causa era imposible adivinar; luego con general estupefaccion, se vió á aquella multitud completa abrirse por sí sola, y en el espacio que dejaba libre, á un personaje de elevada estatura, completamente vestido de encarnado, que se adelantaba con su toca en la mano, serena la frente, enérgica la mirada, y el pelo tan audaz y altivo cual si hubiese sido príncipe ó emperador.

Caminó así por en medio de la muchedumbre sorrentada, hasta que hubo llegado al recinto reservado para los pintores. Allí se inclinó levemente, y alzando en seguida la cabeza, dijo con voz cuyo timbre profundo y vibrante se hallaba en perfecta armonia con toda su persona:

—Signori, soy italiano. Exigis que un artista haya nacido en el suelo de Flandes, para permitirle que tome parte en el concurso que os reúne aqui en este momento?

—No señor, contestó el regidor José Brandt; todo artista, sea el que quiera el pais que le haya

dirigirse juntos sobre Lucknow, cuya guarnicion, reducida al último extremo, necesita de su socorro. Si á esta circunstancia se añade la larga distancia que media entre Cawnpore y Delhi, las dificultades de atravesar paises donde reina el mas completo desorden y sobre todo el escaso plazo en que se supone haberse llevado á cabo el movimiento, cualquiera reconocerá que con sobrada razon puede ponerse en duda. Para mayor confusion, dícese tambien por otra parte que los dos generales mencionados pasaron en la tarde del 19 de setiembre, el Ganges, mediando pequeñas escaramuzas entre sus avanzadas y las de los indios, y que marchaban en direccion de Lucknow, noticia que hace materialmente imposible su presencia delante de los muros de Delhi desde el 14 al 20 del precitado mes; es decir, en los seis dias que duró el asalto de aquella plaza. No se necesita comprobar mas datos para deducir que interin no se reciban correspondencias bien circunstanciadas, es imposible saber la verdad de lo ocurrido en Delhi. Respecto de la situacion general de la India, solo diremos que se habia de nuevas sublevaciones en diferentes puntos, y que hasta en Calcuta mismo las autoridades se han visto obligadas á desarmar los europeos, con lo cual harto se comprende que es cada vez mas grave.

—El conflicto dinamarqués concluirá probablemente por tener el desenlace que la Dieta de Francfort estime conveniente. Un parte telegráfico de Berlin, fecha 26 del actual, anuncia que el gobierno prusiano ha encargado á M. de Bismark de pedir un plazo á dicha Asamblea, y de solicitar al mismo tiempo el apoyo del gabinete de Viena. Las disposiciones conciliadoras que ha demostrado la carta de Dinamarca en la memoria recientemente publicada acerca del particular, no hacian preveer semejante resolucion, y por lo tanto debe suponerse que Prusia y Austria se habrán puesto de acuerdo antes de ver la luz pública aquel documento.

—El conde Ludolf, hijo del antiguo embajador de Nápoles en Roma, ha llegado á Marsella, de paso para Munich, donde vá con el encargo de pedir la mano de la princesa Maria de Baviera para el duque de Calabria, heredero presunto del trono de las Dos-Sicilias. La jóven princesa en cuestion nació el 4 de octubre de 1841. Es hermana de la emperatriz de Austria, hija del duque Maximiliano y prima por doble alianza de la familia real de Baviera. El duque de Calabria cuenta 21 años, y es muy amado en Nápoles por las re-

visto nacer, es admitido á tener esta honra; pero si tal es vuestro intento, tengo el honor de anunciaros que os presentais demasiado tarde, porque á las cinco en punto he de proclamar yo mismo el nombre del vencedor.

—Ya veis que por el contrario llego á tiempo, replicó el extranjero, puesto que no son mas que las cuatro, y necesito una hora para trazar mi bosquejo.

—¡Una hora! exclamó Brauwer con aquella ironia mordaz y rencorosa bajo la cual se traslucía su malvado caracter á cada palabra que pronunciaba. ¡En una hora tan solo esperais vencernos, cuando hemos consagrado á nuestras obras semanas enteras de trabajo! Entonces no nos queda ya sino retirarnos de la palestra, pues tan orgullosa pretension supone un talento extraordinario, y de seguro nos hallamos en este momento, y sin saberlo, ante uno de esos genios maravillosos, cuyo solo nombre, como los del Ticiano, Carraccio y Rafael, deben dejar helados de respetuosa admiracion á cuantos le escuchan.

Todos los compañeros de Brauwer, heridos en su orgullo, se unieron á él, y comenzaron á burlarse á porfia del extranjero con motivo de su presuncion.

Se continuará.

Durante este tiempo el regidor y los jueces cuya sentencia se aguardaba, hablaron entre sí y en voz baja del mérito de los ocho bocetos que estaban colocados allí en fila delante de su vista, y por la expresion de sus miradas habian adivinado ya los jóvenes artistas que iba á justificarse el vaticinio de Rodolfo, y que la obra de Brauwer habia conquistado todos los sufragios. Esta lo comprendió como ellos, y bajo el aspecto de deferencia y de incredulidad con que rechazaba sus felicitaciones, se traslucía la íntima satisfacción de su orgullo. Así pues, su triunfo era seguro, y se tenia la evidencia de que la apremiante indecision de los jueces era una mera formalidad, por razon de prohibirles la regla adoptada que se decidiesen antes de la hora prescrita, es decir, antes de las cinco.

La conviccion que acababan de adquirir los rivales de Brauwer tardó un poco en difundirse entre la multitud que habia acudido presurosa para asistir á aquella lucha de la inteligencia, y desapareciendo de improviso el interés que excitaba siempre lo desconocido, comenzaba á manifestarse la impaciencia y el fastidio en todos los semblantes, cuando un incidente inesperado llegó á prestar nuevo estímulo á la curiosidad.

Mientras Rodolfo agoviaba á Brauwer con li-sonjas hiperbólicas relativas á su triunfo, acerca

levantes prendas que le adornan y por los buenos recuerdos que aun se conservan de su augusta madre, hermana del rey Victor Manuel de Cerdeña y primera mujer del actual soberano de Nápoles.

—Los últimos partes telegráficos anuncian que empezaban a disminuir las aguas del Loira y todas las comunicaciones que se hallaban interrumpidas por la ruptura de puentes y destrozos de caminos, se hallan ya restablecidas, no habiendo que deplorar ninguna desgracia. El Var tambien ha salido de madre y ha hecho destrozos muy considerables cerca de Drag-nignan, llevándose puentes, esclusas, diques y una gran porcion de las tierras vejetales que habia inundado. En Marsella ha vuelto á haber el 25 otra terrible borrasca acompañada de pedrisco, que ha convertido en un aluvion inmenso todas las calles.

—Refiere la *Patrie* que el empresario de uno de los teatros de segundo orden de la capital de la Gran-Bretaña encargó á cierto poeta un drama de circunstancias, tomando por asunto la insurreccion de la India. El poeta, que á lo que parece conocia los recursos del arte, dispuso para el final un gran golpe escénico, realizando el famoso pensamiento de uno de los periodicos de su patria, es decir, que encerró en una jaula al caudillo Nana-Sahib. Con este acontecimiento salió de límites el entusiasmo del público, y de todas partes arrojaron al vencido entre denuestos y gritos cuanto los espectadores tenian á la mano; con tales muestras de ira, que á no haber intervenido la autoridad, hubieran sido fatales las consecuencias para el actor encargado de interpretar el papel del reyzeulo indio. Parece que este se negó á trabajar al dia siguiente de la primera representacion si no se le triplicaba el sueldo, fundado en lo comprometido de su papel, á cuya peticion ha accedido la empresa, facilitándole además una escolta que contenga las entusiastas demostraciones populares. Parece mentira que sucedan cosas semejantes en la civilizada corte de Inglaterra.

—Un célebre bandido francés llamado Cautounet, condenado á diez años de presidio acaba de escaparse de una manera increíble de la cárcel de Pau, donde habia sido encerrado al volver á aquel pais, con objeto de procurarse los papeles necesarios para contraer matrimonio en España, á donde se cree que haya vuelto ya con tan honesto propósito.

—Por el *Arabia* se han recibido noticias de Nueva-York que alcanzan al 14 de octubre próximo pasado. Las politicas carecen absolutamente de interés. En cuanto á la crisis financiera porque está pasando la gran república americana, solo diremos que cada dia toma un carácter mas desastroso.

—La familia de S. M. la Reina Cristina va á emparentar con su santidad. El conde Mastai, sobrino de Pio IX, dá su mano á la hermana del príncipe Drago, casado con una de las hijas de la Reina Cristina.

—Los prefectos de los departamentos que cruza el Loira espiden continuos despachos á Paris comunicando la subida imponente de las aguas. Ya hay algun pueblo inundado, y el ferro-carril se encuentra en muy mal estado en ciertos puntos. Tendrá la Francia que llorar de nuevo los horrores de las inundaciones del Loira? Muy de temer es, porque han caido torrentes de agua. Los departamentos de Nièvre, Aller, y Cher están muy alarmados.

—Por el vapor *Arbia* tenemos noticias de los Estados Unidos que alcanzan al 14 del corriente; la crisis monetaria era cada vez mayor, sin que todas las medidas que se tomaban para reparar ó prevenir el mal diesen fruto. El gobierno se habia visto en la necesidad

de tomar parte en los esfuerzos de los particulares y las corporaciones para evitar la total ruina del comercio. El filibustero Walker, á pesar de cuanto se ha dicho de los obstáculos que el gobierno le ponía para llevar á cabo su empresa, seguia el reclutamiento de gente en el Sur.

—La crisis de los Estados Unidos ha producido tan gran sensacion en Europa, que de seguro se leerán con interés las reflexiones de un periódico de Nueva-York, *The-Tribune*, sobre sus causas y consecuencias. Segun este diario, ha sido causada por la especulacion sobre las acciones, y la imposibilidad en que se han encontrado las compañías de caminos de hierro de renovar sus obligaciones de vencimiento inmediato, de lo cual ha resultado un pánico que ha cogido al comercio de improviso, en un momento en que debia creerse al abrigo de todo peligro serio.

—Escriben de Paris. «Aquí y en Londres no hablan los médicos mas que de una Memoria, que se presentó hace poco á la Academia de Medicina, sobre la causa y el remedio de la tisis. Segun el autor de dicha Memoria, los hipofósfitos de cal y de sosa, sustancias hasta ahora poco conocidas de los mismos químicos, son el específico infalible de dicha enfermedad, que puede considerarse como un azote del genero humano. En la actualidad se están haciendo experimentos en el hospital de la *Charité* y en el *Hotel Dieu*, con muy buen éxito.

—Segun los informes que tenemos, el autor de tan útil descubrimiento es el señor Jon Francisco Churchine, inglés de nacimiento, pero facultativo de la escuela de Paris y agregado á la real universidad de la Habana, en donde ejerció su profesion por largos años con mucho acierto.

Parece que fué en América en donde hizo este gran descubrimiento, destinado á producir una benéfica revolucion en la medicina.

Para tener una idea de la importancia del doctor Churchine, bastará recordar que, segun el cálculo hecho por un escritor de mucha nota en la materia, de novecientos millones de habitantes que tiene hoy el globo, deben padecer de tisis mas de cien millones, esto es, una novena parte.

En algunos puntos, como en Londres, la mortandad es mayor, pues se calcula que la mitad de los que mueren de veinte á treinta años sucumben á la tisis.

Si el descubrimiento que nos ocupa surte todos los efectos que su autor se promete, podrá decirse que el descubrimiento de las Américas ha dado lugar á otro no menos importante, y que ambos se deben á España.

Gaceta.

—ADMITO LA REFORMA.—Acaba de llegar á Paris un médico húngaro que se propone publicar dentro de poco un libro contra el uso de los corbatines. Segun él, y como parece probarlo, el desarrollo que ha tomado la apoplejia y los repetidos casos de esta terrible enfermedad, es debido al uso de tal adorno, que forma hoy dia parte del vestido de los hombres. Sea de esto lo que quiera, lo cierto es que son muy raros los ataques de esta enfermedad en las mugeres y aun entre las gentes del campo, cuyos pescuezos y gargantas no se hallan empaquetados y comprimidos por corbatines de ningún género. El uso de este adorno no data de muy lejos: en Francia fué introducido por un regimiento de croatas, hacia mediados del siglo décimo sétimo.

—AMOR A LO AGENO.—En el cortijo de la Cruz, término de Morente, penetraron en la madrugada de uno de los últimos dias tres hombres desconocidos montados en caballos, y

robaron varias caballerias. Por las autoridades competentes se han adoptado varias disposiciones para descubrir á los criminales.

—No LOS CONOZCO.—Por la Secretaria del Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha se ha publicado el siguiente anuncio: «Ignorándose quien sea la familia de un tal Manuel Hinojosa, vecino que se dice ser de esta Ciudad, el cual se dirijia á la misma desde las minas de Santa Eufemia, acompañando á su mujer, dos hijas y un hijo pequeño, y teniendo que instruirlos de un asunto que les interesa, se les cita por el presente á fin de que tan luego como llegue á su noticia se presenten en la Secretaria del Juzgado que está á mi cargo, con dicho objeto. Córdoba 29 de Octubre de 1857.—Francisco de Cárdenas Castillo.»

—CONSUMOS.—En los dias 8 y 15 del actual se subastan en Montalvan los arbitrios impuestos sobre las especies de consumos.

—ULTIMA MODA.—Galantes y admiradores del buen tono y de las modas, daremos cumplida cuenta á nuestras lindas lectoras, de las que durante el frio regirán en toda Europa. La principal en España consiste en ser muy hermosas, y á mi me parece que esta la podrán seguir muy pocas; porque aunque todas la anhelan no consiguen serlo todas. La hermosura es prenda rara que la riqueza no compra. La crea el Omnipotente en los cielos donde mora y benigno la regala; mas no la vende, lectoras; pues ni Dios es comerciante ni es un almacén la gloria. Y advertid que la hermosura nunca consiste en la ropa; que aunque vestida de seda la mona no es mas que... mona. Ya no se estila tampoco ser frívolas y envidiosas, presumidas, casquivanas, coquetas, murmuradoras, ni contar en unas casas lo que acontece en las otras, ni burlaros con descaro de toda la agena ropa, que no tiene mas defectos y faltas que no ser propia. En la iglesia se prohibe presumiendo de devotas con un ojo ver el libro, y con el otro, traidoras, acechar al pollo estúpido que amparado por las sombras de arrinconada capilla sacrilego os enamora. Tambien se prohibe el vestirse con ese lujo que asombra, que á los padres enflaquece, y á los tenderos engorda, y á los maridos arruina, y á los amantes agovia. Echad en lujo algo menos y un poco mas en la sopa!

—SUSCRICION.—Continua la abierta para ayudar á erigir la estatua del Sr. Mendizabal.

Montoro.

Suma anterior 697

D. Miguel de Rojas Torralba	8
Bernabé Garcia Medina	8
Rafael Garcia Medina	4
Francisco Garcia Medina	4
Manuel Garcia Medina	2
Francisco Garcia y Garcia	10
Manuel Pedrajas Hidalgo	4
Pedro Romero Calero	1
Pedro Benitez Canales	4
José Maria Plaza	10
Francisco Muela Lopez	5
José Ortiz Hoyo	10
Pedro Esqueta Madueño	5
Juan Benitez Leon	4
Pedro Antonio Lechina	4
Ildefonso Criado	8
Francisco Lara Garcia	6
Francisco Cejudo	1
José Canales Jurado	3

Suma

798

Se continuará.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Zacarías, profeta y Sta. Isabel, padres del Bautista.

Los Stos. Zacarías e Isabel, padres del Bautista, y parientes inmediatos del Salvador, eran de raza ilustre entre los judíos.

Hoy reza la iglesia del Beato Francisco de Posadas, confesor, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la iglesia de S. Francisco tercer día de Novena de las benditas Animas en la iglesia de S. Cayetano, a las 9 de la mañana, con misa.

Cuarto día de Novena de Animas en la iglesia de la Trinidad, a las 5 de la tarde.

En las iglesias de Santiago y S. Pedro de Alcántara se harán los ejercicios del mes de las Animas a las oraciones.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Patrocinio, en la Compañia.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 2 de Noviembre. 3 por 100 consolidado a 59.50 y el diferido a 27.20.

CORDOBA. Precios de los granos el día 3. Trigo de 62 a 60. Cebada de 29 a 30. Habas a 40. Aceite dentro de la ciudad a 80. id. en los molinos a 41. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 34 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de S. I. a 66. Cebada de 30 a 35. Aceite en la Galzada a 45; para consumo a 51.

MALAGA. Trigo de 57 a 82. Cebada de 30 a 37. Maiz de 45 a 48. Garbanzos de 76 a 113. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 60 a 70 rs.; Cebada de 34 a 36; Habas de 54 a 58.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CAJIZ y la suya. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera. Antequera, Benamejí, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rumbra y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPUELO. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 2 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Córdoba, Cuesta del Espino, Fernan-Nuñez, Montemayor, Porchuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, and Lucena.

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA. Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo. La administracion se halla establecida en la carrera el Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Córdoba, Cuesta del Espino, Fernannuñez, Montemayor, Porchuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, and Lucena.

LA NUEVA SEVILLANA. En la misma administracion se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demas puntos de su carrera a precios convencionales.

MANTECA. En el establecimiento de D. Bartolomé Luque, calle Almonaster número 6, se ha recibido últimamente la legítima manteca de espuma que se espesa a 10 rs. libra, y la superior del reino a la hamburguesa a 6 1/2 rs.

MAESTRO DE BAILE. D. Juan Ramon Riquelme, director de baile del teatro de esta capital, tiene el honor de ofrecer a este respetable público una academia con toda la debida enseñanza toda clase de bailes españoles ó por escuela francesa y toda clase de bailes de sociedad; vive en la calleja de Alcántara núm. 19 barrio de S. Pedro, desde 1.º de este mes; para las personas que no quieran intervenir con los demás discipulos podrán ir de día ó pasar dicho señor por su casa.

BAZAR DE CAMAS INGLESES EN CORDOBA. CALLE DE LA LIBERTAD, N.º 59 y 60. Gran depósito de camas, catres y camas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates para mosquiteros y colgaduras a 10, 2, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro. Tafiete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Armas de hierro dulce, fuerzsimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Antejos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbada espolines, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea multiplicacion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baguetas ni de atarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamarras, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y lengomados para delanteros, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuerzsimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerías, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, a estandadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y pe boja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitacion de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guadanias superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania esportados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pando Acha y Compañia, dueños del dicho Bazar Ingles en Sevilla, donde se encuentra un grande nuevo artículo de mas de mil camas.

MOLINO DE ACEITE. En el situado en la Carrera de los Tejares, se admiten aceitunas asegurando por cada fanega media arroba de aceite. Su propietario vive calle de Jesus Maria, número 13 con quien pueden entenderse las personas que deseen utilizarlo.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende ó arrienda desde San Juan de 1838 en adelante, la casa núm. 2, situada en la calle de la Porteria de San Pedro Alcántara de esta ciudad, formada sobre 913 varas superficiales, con exelente fábrica y maderas de segora; su piso bajo contiene 3 patios, el primero se halla a la entrada de la puerta principal con un cuarto en él; el segundo se encuentra a la entrada del portón; en su centro tiene una fuente con agua de pié, y el circulo que forma está poblado de naranjos y otros árboles frutales; sobre su derecha se encuentra la escalera principal, y a su izquierda 3 salas con vistas a la calle, dos gabinetes, otro con reposteria destinado para comedor, y además dos galerias; desde este segundo patio sigue un pasadizo, a el que desciende la escalera de escape ó falsa, y a seguida se encuentra la cocina baja, y el patio tercero; en la órbita que forma este, hay dos fuentes de agua de pié, y una de ellas derrama en la pila de labar, y tambien se halla poblado de naranjos, limones y árboles fruteros, tiene despensa, y encima de esta un granero que caben en él por cima de dos mil fanegas de grano, y un apartado con cuadra.

El piso alto y cuerpo que cae a la calle, se compone de una sala grande cuadrada con vistas forales, un gabinete, despacho, una gran torre cubierta con un cuarto en ella. El cuerpo interior se compone de dos salas, un cuarto, cocina, comedor con su reposteria y sus correspondientes galerias y alacenas.

La fachada principal de esta casa da frente al Medio día, y linda por su izquierda con la puerta falsa de San Pedro Alcántara, y por la derecha con la casa núm. 1.º, calle de las Pavas.

El sugeto que guste enterarse de cuanto va expresado y comprarla ó arrendarla puede verla y tratar de su ajuste con el propietario de ella, que es el que la habita.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. El día 5 del actual se da principio a la cobranza de la contribucion territorial y subsidio, correspondiente al cuarto trimestre, dando principio por la Catedral a domicilio; y se advierte a los señores Contribuyentes que solo una vez se presentarán mis agentes, según se previene de Real orden, y desde el 10 estará abierta la oficina de recaudacion por mañana y tarde para los que quieran verificarlo por sí. Córdoba 1.º de Noviembre de 1857.—El recaudador, Miguel P. Golmbo.

PERDIDA. Se suplica a las personas que hayao recibido una carta de Natalio Serrano, tengan la bondad de contestar ó devolverla, sino lo hubiesen hecho, a D. Diego Morales en Sevilla antes del 10 de Noviembre.

VENTA. En la huerta del Alcazar la hay de 400 naranjos en macetones con el fruto pendiente, nisperos del japon, naranjos de la China y otros árboles; su capataz es el encargado para su ajuste.

TEATRO.

Funcion 29 de abono para hoy. La comedia en 3 actos, La Consola y el Espejo.—Baile.—Terminando con el juguete cómico, titulado: Lluven Hijos.

A las 7 y media. A 3 rs. Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1857. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.